
L’ACTUALITÉ DE VOTRE VILLE TOUS LES 15 JOURS

Gratuit • Ne pas jeter sur la voie publique#182 • 29 mai 2024 •      • vernon-direct.fr

LA RENCONTRE • P11 

Birane Ba, la flamme 
du théâtre… et du sport !
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Un voyage au rythme 
du Brésil avec Malukeiros
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Les écoliers préparent 
un spectacle de hip-hop

Foire de Vernon
IL VA Y AVOIR DU SPORT !
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ACTUALITÉS

Chaque atelier animé par Mohamed accueille une quinzaine d’élèves, ULIS ou non.

Handicap
DANS LES ÉCOLES, L’INCLUSION 

PASSE PAR LE HIP-HOP
Avec l’entrée du breaking aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, 
le hip-hop brille de mille feux. A Vernon, dans les écoles du Centre et Pierre 
Bonnard, des élèves, porteurs de handicap ou non, s’initient à cette danse.  

Au rythme de la musique, 
les différences s’effacent. A 
l’école du Centre, une classe 

de CM2 s’entraîne avec ses cama-
rades du dispositif ULIS (Unité locali-
sée pour l’inclusion scolaire). Devant 
eux, Mohamed El Hajoui, membre 
de la compagnie 6e Dimension, 
spécialisée dans le hip-hop. Le 
danseur enseigne aux enfants une 
chorégraphie à raison de quatre 
séances d’une heure. Parallèlement, 
il intervient à l’école Pierre Bonnard 

de Vernonnet auprès de CM1/
CM2 et de CE2. Objectif : préparer 
un spectacle qui sera ultérieurement 

présenté au public vernonnais. Mais 
ces ateliers, financés à 100% par la 

municipalité, visent surtout l’inclusion 
des élèves porteurs de handicap et 
une meilleure cohésion au sein des 
deux écoles. « Le hip-hop est une 
culture que les enfants connaissent, 
ça leur parle et, souvent, les par-
ticipants restent ensemble même 
après la séance », témoigne Agathe 
Lesueur, institutrice ULIS à l’école du 
Centre. Afin de poursuivre l’explo-
ration de la galaxie hip-hop par les 
écoliers, le dispositif est complété 
par des ateliers d’écriture rap/slam.

LE HIP-HOP 
EST UNE CULTURE QUE 
LES ENFANTS CONNAISSENT, 
ÇA LEUR PARLE.
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propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Le SDIS s’entraîne
à la piscine

Ici les pompiers ne soignent pas mais interviennent pour stopper le risque toxique.

ELARGIR L’OFFRE 
DE PRÊT DE SALLES 
ASSOCIATIVES 
PROPOSITION N°93

82

La municipalité s’engage à prêter 
gracieusement des salles aux 
associations vernonnaises qui en 
expriment le besoin. L’ouverture en 
2021 du Campus des Associations, dans 
l’ancienne école Marcel Beaufour, a 
permis de mettre à disposition 15 salles 
supplémentaires. Aujourd’hui, leur 
nombre s’élève à 35, réparties dans 
tout Vernon.

Les pompie rs  du  Ser v ice 
Départemental d’Incendie et 
de Secours (SDIS) avaient ren-

dez-vous à l’Espace nautique de la 
Grande Garenne le 12 avril. Mais 
de natation, il n’était pas question, 
quoique, là aussi, il 
était préférable de 
retenir sa respira-
tion. Les 13 agents 
mobil isés, issus 
de l’équipe spé-
cialisée dans les 
risques chimiques 
et biologiques, participaient à une 
simulation de fuite de gaz toxique. 
« Une piscine utilise du chlore et de 
l’acide, c’est donc un terrain inté-

ressant pour nos entraînements », 
souligne Laurent Gastebois, capi-
taine du SDIS27. Pendant que le 
personnel de l’Espace nautique 
gérait la potentielle évacuation 
du public, les pompiers menaient 

une mission d’iden-
tification du risque 
et devaient trouver 
la vanne à fermer. 
Le tout équipés de 
scaphandres anti-
gaz et de bouteilles 
d’oxygène. «  Leur 

rôle est d’intervenir pour stopper 
un risque, ils ne sont que 60 à 
être ainsi spécialisés dans l’Eure », 
conclut le capitaine.

UNE PISCINE 
EST PARFAITE POUR 
S’ENTRAÎNER CAR IL Y A 
DU CHLORE ET DE L’ACIDE.
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DERNIÈRE SÉANCE DU 
MANDAT POUR 
LE CONSEIL DES AÎNÉS

UN MÉDIATEUR RÈGLE VOS LITIGES 
AVEC L’ADMINISTRATION

FOULE DE BIBLIOVORES 
AU CHÂTEAU DE BIZY Le conseil des aînés s’est réuni pour 

la dernière fois avant son prochain 
renouvellement. Cette instance 
clef de la participation citoyenne 
vernonnaise a tenu séance le 19 avril 
à l’hôtel de ville. Huit seniors 
élus par leurs pairs y siégeaient 
en compagnie d’Yves Etienne et 
Léocadie Zinsou, maires-adjoints 
et de Marie-Christine Ginestière, 
conseillère municipale déléguée. 
Autour de la table étaient également 
présents des représentants du centre 
communal d’action sociale (CCAS) et 
de diverses associations de personnes 
âgées. Lors de cette session, ouverte 
par le maire, il a notamment été 
question de l’actualité vernonnaise et 
des animations et services proposés 
aux seniors par la ville. De nouveaux 
conseillers seront élus dans un futur 
proche pour un mandat de trois ans.

Depuis 2022, Michel Allard, délégué du 
Défenseur des Droits, tient une permanence 
sur rendez-vous dans les locaux du Point 
Justice (CCAS, 93 rue Carnot). Son rôle : 
faire valoir les droits des citoyens en 
litige avec l’administration, les collectivités 
territoriales, la protection sociale, les 
fournisseurs d’énergies ou les entreprises 
publiques. Il intervient également contre les 
discriminations. Les problématiques d’ordre 
privé sont exclues. Avant de le contacter, il 
est nécessaire d’avoir saisi l’organisme mis 
en cause.

Æ Pour prendre rdv : 02 32 71 28 10.

Organisée par l’association Livres en Fête, la 8ème édition du Salon du livre de Vernon a 
rencontré un franc succès, dimanche 12 mai, dans le cadre exceptionnel du château de Bizy. 
Plus d’une soixantaine d’auteurs étaient présents pour dédicacer leur travail. La grande 
diversité des lettres s’offrait aux visiteurs avec des ouvrages allant du polar à la biographie 
en passant par l’histoire ou la science-fiction. Plusieurs conférences ont ponctué cette 
journée, consacrées à la littérature, à Napoléon ou encore aux relations franco-russes.
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EGLANTIERS : 
LE MULTISPORTS 
COMME NEUF

Infos
travaux

Cœur de ville : 
une méthode de nettoyage béton

 
Entre le 22 juin et le 6 juillet, 
l’entreprise Viatech interviendra afin de 
nettoyer les bétons du nouveau cœur de 
ville. Pour cela, elle emploiera la 
méthode écologique de l’hydrodécapage. 
De l’eau à très haute pression et 
température sera utilisée pour éliminer 
toutes les souillures. Ce nettoyage a lieu 
deux fois par an.

Place Barette
PETIT ÉRABLE 

DEVIENDRA GRAND

C’est à l’automne que cette variété nord-américaine offre son plus beau spectacle.

Les habitants des Eglantiers peuvent 
de nouveau chausser leurs baskets. Le 
terrain de sport, situé au cœur de ce 
quartier prioritaire, a rouvert ses portes 
fin avril après une semaine de travaux de 
rénovation. La municipalité a intégralement 
réhabilité cet équipement gratuit et en libre 
accès. Il était notamment endommagé par 
la corrosion due à l’urine de chien.

l’empreinte hydrique de la muni-
cipalité. «  L’ancien marronnier, 
abattu car malade, était un sym-
bole du passé de Vernon », ajoute 
le maire, « gageons que cet érable 

représente notre futur, celui que 
nous souhaitons le plus vert et le 
plus résilient possible. » Les alen-
tours de la place ont également été 
agrémentés de 40 jeunes arbres et 
de nombreuses vivaces.

CET ÉRABLE SYMBOLISE 
LE FUTUR DE VERNON 
QUE NOUS SOUHAITONS VERT 
ET RÉSILIENT.

Planté il y a deux mois, le nouvel 
arbre de la place Barette se 
porte comme un charme. Sauf 

qu’il s’agit d’un érable, plus exac-
tement d’un « érable de Freeman » 
(acer freemanii). « Ce beau spé-
cimen s’acclimate parfaitement à 
Vernon du haut de ses huit mètres, 
à maturité sa taille devrait dou-
bler », se réjouit le maire, François 
Ouzilleau. Pour garantir la crois-
sance rapide de l’arbre, une sonde 
tensiométrique a été installée à son 
pied. Cet outil analyse et mesure en 
temps réel les besoins en eau de 
l’érable. L’arrosage est donc très 
précis, ce qui permet de réduire 



GRANDANGLE

600 coureurs dans une forme olympique !
L’édition 2024 de Vernon Tout Court, organisée le dimanche 21 avril, a été couronnée de succès. 
L’engouement pour les jeux de Paris y est, peut-être, pour quelque chose ! Geoffrey Le Dean (SPN 
Athlétisme) réalise le meilleur chrono sur le 10 kilomètres course : 32’02’’. Bravo !
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F    CUS

31 mai - 2 juin
LA FOIRE DANS LES STARTING-BLOCKS
Pour cette édition 2024, la Foire de Vernon transforme le cœur de ville en terrain 
de jeux. Roller disco ou trampoline géant, il va y avoir du sport ! Mais également 

de la musique, de la gastronomie et, surtout, de la joie. 

A l’approche des jeux de Paris, Vernon se sent 
dans une forme olympique. Tant mieux ! Car 
du vendredi 31 mai au dimanche 2 juin, un 

marathon de festivités l’attend. Cette année, la tradi-
tionnelle Foire souligne l’engouement de la ville, label-
lisée « Terre de Jeux 2024 », pour les JOP. « L’une des 
principales animations de cette édition s’installera 
place Barette, derrière l’hôtel de ville », dévoile le maire, 
François Ouzillleau, « il s’agit d’un village des sports 
organisé en partenariat avec six clubs issus du très 
riche tissu associatif et sportif vernonnais. » Dédié aux 
familles, cet espace permettra de s’initier à de nom-

breuses disciplines comme le handball, le tennis de 
table, la gym ou le golf. A partir de 19h, le village des 
sports cèdera la place à la danse… comme sur des 
roulettes ! Temps fort de ces trois jours, le roller disco 
fera tournoyer jeunes et moins jeunes dans une am-
biance back to the 80’s. L’équipe du Roller Dance 
Squad sera présente pour mettre l’ambiance à coup 
de chorégraphies tandis que le public pourra emprunter 
des patins (du 23 au 47). Comme toutes les animations 
de la Foire, le roller disco est totalement gratuit. « C’est 
un peu notre patinoire d’été ! », sourit François Ouzilleau. 
Sur le parvis de la mairie, ce sont les enfants qui sau-
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Horaires de la foire
Vendredi 31 mai : 12h-01h

Samedi 1er juin : 10h30-01h

Dimanche 2 juin : 10h30-00h

teront de joie. Six trampolines géants y seront installés 
pour leur plus grand bonheur. A quelques mètres de 
là, près du cèdre à l’intersection des rues Carnot et 
Saint-Jacques, une petite zone verte permettra de 
prendre le frais parmi les plantes et de défier ses proches 
lors d’une partie de mini-golf neuf trous. 

Deux places pour 
deux fois plus d’animations
« Pour cette Foire 2024, nous avons voulu faire des envi-
rons de la place Barette une zone dédiée aux enfants 
et aux familles avec une thématique sport », ajoute le 
maire, « du côté de la place De-Gaulle, nous retrou-
verons la grande fête populaire avec la scène et ses 
concerts. » En partenariat avec la ville, le festival itiné-
rant Aérolive se charge de la programmation pour faire 
découvrir au public le meilleur de la scène normande 
actuelle. Mais que serait la Foire sans la gastronomie, 
les boissons et l’artisanat ? De nombreux stands, dont 
ceux des villes jumelées, régaleront papilles et pupilles 
dans les rues du cœur de ville.

LE ROLLER DISCO, 
C’EST UN PEU NOTRE PATINOIRE D’ÉTÉ ! 
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RENCONTRE

Birane Ba
COMÉDIEN ET PORTEUR 
DE LA FLAMME OLYMPIQUE

Avant de vous mettre au 
théâtre, le sport était votre 
première passion. Quelles 
disciplines avez-vous 
pratiquées ?
J’ai commencé par le football, au 
SPN puis à Saint-Marcel. Ensuite, 
j’ai fait du volley. J’étais à Cervantès, 
on est monté assez haut au niveau 
régional avec l’UNSS. Par la force 
des choses, je me suis inscrit à l’Es-
pace Volley Vernon-Saint-Marcel. 
J’étais bon mais en terminale, ma 
mère m’a demandé de choisir entre 
le volley et le théâtre. Et j’ai choisi 
le théâtre car je sentais que j’étais 
fait pour ça.

Vous avez l’habitude de 
suivre les jeux olympiques ?
Pendant les JO, la télé est allumée 
toute la journée. Ça permet aussi 
de découvrir des sports qu’on ne 
connaît pas. Le tir à l’arc, je ne 
savais pas que ça pouvait me pas-
sionner ! Je vais regarder le judo, 
la natation, le BMX, la boxe, l’ath-
létisme… Je me rappelle être allé 
au Stade de France avec l’Espace 
Laïque Vernonnais pour un meeting. 

C’était fou ! J’ai vu Usain Bolt, je 
m’en rappellerai toute ma vie. On 
avait du sport toute la journée, par-
tout, ça ne s’arrêtait pas. J’ai hâte 

qu’on y soit, je vais faire mon petit 
planning avec les épreuves et les 
horaires, comme mon père !

Être porteur de la flamme 
doit résonner de manière 
très spéciale pour vous…
J’ai cru à un canular ! Porter la 
flamme, moi ? J’étais honoré, je 
n’arrêtais pas de dire merci à la 
personne qui me l’a annoncé ! Que 
l’on considère que je sois l’un des 
représentants de Vernon, c’est fort. 
Je vais représenter ma ville aux yeux 
du monde, c’est une grande fierté. 
J’ai posé mon congé depuis des 
mois ! J’aurai participé, un peu, aux 
JO. J’espère juste ne pas trébucher, 
c’est mon cauchemar !

Pensionnaire de la 
Comédie-Française, 
actuellement dans 
Macbeth salle 

Richelieu, Birane Ba fait 
partie des quatre 
Vernonnais(es) choisi(e)s 
pour porter la flamme 
olympique le 6 juillet.

REPRÉSENTER MA VILLE 
AUX YEUX DU MONDE, 
C’EST UNE GRANDE FIERTÉ ! 
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CULTURE & LOISIRS

Claude Monet, Marée basse aux Petites-Dalles.

Festival Normandie Impressionniste
JUSQU’AU 30 JUIN, GIVERNY 
VOGUE SUR UNE MER D’HUILE

Avec « L’Impressionnisme 
et la mer », le musée des 
impressionnismes Giverny 
(MDIG) nous fait prendre le 
large à travers une centaine 
d’œuvres.

«Sans mauvais jeu de mots, le 
sujet peut sembler bateau », 
aver t i t  d’emblée Cyr i l le 

Sciama, le directeur du MDIG, 
« et pourtant, il n’y a jamais eu 
qu’une seule exposition consacrée 
à l’impressionnisme et la mer, c’était 
aux Etats-Unis. » Depuis Impression, 
soleil levant (1872), la toile de 
Claude Monet qui fit école, l’his-
toire de l’impressionnisme semble 
liée aux flots. « Nous abordons 
ce sujet à travers six thématiques 
très peu développées auparavant, 
comme la vie des ports, l’indus-
trie maritime, les tempêtes ou le 
goût de l’ailleurs », ajoute le direc-
teur, également commissaire de 
l’exposition. Comme un retour aux 
sources d’un mouvement pictural 
révolutionnaire dont on célèbre les 
150 ans ce printemps. Inaugurée fin 
mars, L’impressionnisme et la mer 
constitue l’un des temps forts de la 
5e édition du festival Normandie 
Impressionniste, dont la program-
mation s’étend jusqu’à septembre 
avec plus d’une centaine de mani-
festations dans toute la région. Dès 

l’entrée de l’exposition, le visiteur est 
accueilli par le cri des mouettes et 
plusieurs toiles de précurseurs de 
l’impressionnisme. Camille Corot 

et l’école de Barbizon bien sûr, 
mais également Johan Jongkind 
et, surtout, Eugène Boudin (1824-
1898), maître de Claude Monet qui 
fête son bicentenaire cette année. 
« Boudin est le premier artiste à 
avoir compris que la Normandie 

possédait cette lumière si particu-
lière, nous avons la chance d’expo-
ser 25 de ses œuvres. » Dans les 
salles suivantes, Pissarro, Signac 
ou Renoir s’attaquent au genre de 
la marine. Ces peintres impression-
nistes observent l’océan depuis le 
littoral, s’intéressant aux vagues, 
aux équipages, aux estivants ou aux 
récents bateaux à vapeur. « Claude 
Monet peint la mer à s’en rendre 
fou, il est obsédé par l’eau mais ce 
qui l’intéresse d’abord, c’est le reflet 
de la lumière. » Se clôturant par 
L’Evasion de Rochefort d’Edouard 
Manet, l’exposition rappelle que la 
mer est avant tout symbole d’éva-
sion et de liberté. Deux boussoles 
pour tous les artistes.

CLAUDE MONET 
PEINT LA MER À 
S’EN RENDRE FOU. 
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

Zorn I-II 

•de Mathieu Amalric 
•Mardi 4 et vendredi 7 juin - 20h15
•France - 2023 - 1h53  

Depuis 2010, l’acteur-réalisateur Mathieu 
Amalric filme le musicien new-yorkais 
John Zorn. Saxophoniste et improvisateur, 
directeur d’une maison de disques, il 
est aussi un compositeur qui ne se fixe 
aucune limite de style et nous embarque 
dans un voyage musical sans fin : du 
jazz au quatuor à cordes, du noise au 
klezmer, de la musique contemporaine à 
la musique de films… D’abord réponse à 

un projet télévisuel vite 
tombé dans l’oubli, le fait 
de filmer le musicien à 

chacune de leurs rencontres est devenu 
pour Mathieu Amalric « une respiration, 
une énergie » qui a irrigué ses autres 
activités. De ses captations, il a tiré trois 
films qui forment un ensemble ouvert, à 
l’image de Zorn. Comme lui, Amalric y 
expérimente beaucoup, mais maintient 
une distance un brin amusée. Au lieu 
du monstre sacré attendu, le réalisateur 
nous montre un créateur au travail, plein 
d’attention pour ses interprètes, simple 
et rieur. On ressort de la salle avec 

l’impression d’avoir assisté à 
quelque chose de magique.

CONFÉRENCE : 
ATTENTION AUX ÉCRANS !

La séance du Ciné-Club

ARNOLD TURBOUST 
SUR LA PHOTO  

RDFP

Nous passons, en moyenne, 10h par jour 
devant les écrans. Ils ont donc toute notre 
attention. Cette dernière est pourtant une 
ressource vitale. L’attention se trouve donc 
aujourd’hui au cœur d’une « bataille ». Telle 
est la thématique développée par Didier Noyé, 
spécialiste en développement des ressources 
humaines, dans « L’art de l’attention ». 
L’auteur donnera une conférence samedi 1er 
juin à 15h à l’Espace Philippe-Auguste (salle 
Maubert). Entrée libre. 

Il fait partie de cette dandy french-
pop depuis 40 ans. Homme de studio, 
auteur-compositeur et producteur de 
nombreux titres pour un autre dandy, 
Etienne Daho. Arnold Turboust reste 
associé au hit Adelaide, en duo avec 
Zabou Breitmann (1986). En 2024, 
le nouvel album « Sur la Photo », son 
huitième, débarque sans crier gare. Et 
c’est fort joli : une ambiance légère, 
des mélodies qui font mouche. Nul 
doute qu’il fera partie de votre playlist 
estivale ! On y trouve des duos dont 
celui avec sa compagne Tess (La Vérité 
Augmentée) ou Kumisolo (Moi Si J’étais 
Vous). Le tout produit par Rico Conning. 
A noter, d’excellents remixes par Plaisir 
de France ou Delmore. Bref, que de 
parcours depuis le premier Marquis de 
Sade ! Arnold Turboust est passé ce 
20 mai à Vernon pour des dédicaces, 
un moment charmant !
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Un nouveau local pour se faire tirer le portrait !

Photographie
NOUVEAU STUDIO 
POUR VALÉRIE KATTAN

BIEN 
DANS SES SHOES

L’été sera chaud… et stylé chez 
Follement Shoes. Sourire aux lèvres, 
Christine Merrien y propose une 
dizaine de marques, choisies avec soin. 
Notamment Les Tropéziennes, « des 
sandales faites pour l’été », mais aussi 
« des chaussures plus habillées, avec 
des talons plus ou moins hauts », ou les 
baskets No Name. Tout ça agrémenté 
d’accessoires comme des paniers en 
jonc ou des chapeaux. Pas de doute, 
vous trouverez chaussure à votre pied !

25 rue Saint-Jacques
Follement Shoes
follementshoes
02 32 51 31 68
Du mardi au samedi : 
10/12h30 - 14h30/19h

lieu permet à la photographe de 
réaliser ses shootings dans des 
conditions optimales. « Grâce à la 
grande baie vitrée, il est possible 

de prendre en photo les bébés 
sans flash, c’est plus doux pour 
leurs yeux. » Valérie Kattan réalise 
des séances pour les familles, nais-
sances, professionnels ou animaux 
à partir de 135€.
Renseignements : 09 70 97 19 14.

Avec les smar tphones, 
prendre une photo est de-
venu banal. Heureusement, 

les photographes professionnels 
sont là pour conserver la magie 
de cette discipline artistique. A 
Vernon, le marché se porte bien. 
Preuve en est l’ouverture par Valérie 
Kattan, photographe bien connue 
du cœur de ville, d’un deuxième 
local. Si elle conserve son magasin 
du 3 place Barette, Mme Kattan 
vient de déplacer son studio au 
n°4 place de l’Ancienne Halle 
(ex-Kazkad). « Les dimensions 
du lieu, 30 m2, sont juste idéales, 
tout était propre et dans un parfait 
état », raconte-t-elle. Ouvert seule-
ment sur rendez-vous, ce nouveau 

LES SÉANCES EN STUDIO 
REPRÉSENTENT ENVIRON 40% 
DE MON ACTIVITÉ.
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Une friperie
derrière la collégiale 

Retrouvez Parenthèse sur Instagram et Facebook : @parenthesefriperie

RETOUR DES 
DIMANCHES DE 
L’HORLOGE

A 28 ans, Mélie Preux a décidé d’ouvrir une nouvelle 
Parenthèse dans sa vie. C’est d’ailleurs le nom de sa 
boutique, située au 6 rue Saint-Sauveur. Une suite 
logique pour cette amatrice de mode vintage qui a déjà 
animé plusieurs friperies éphémères.

Au début, il s’agissait juste de vider 
les placards. Ceux où s’entassent 
les nombreux vêtements chinés 
par Mélie, fruits d’une passion 
qu’elle entretient avec sa soeur. La 
famille habite l’étage du dessus, le 
local, au rez-de-chaussée, était 
donc tout trouvé. « En 2019, nous 
avons lancé une friperie éphémère 
et ça a bien marché, à l’époque 
j’étais étudiante », raconte la jeune 
fille, revenue à Vernon au mo-
ment du confinement. « J’en avais 
marre des grandes villes, après 
un voyage en Amérique du Sud 

j’ai décidé de me réinstaller ici, 
ouvrir une friperie pérenne était 
une occasion à prendre ! » Dans 
son magasin, Mélie ne propose 
que des vêtements qu’elle chine 
elle-même. « Je ne passe pas par 
un grossiste et je souhaite que les 
prix restent très accessibles. » Sur 
les portants, les imprimés rétros 
rencontrent la dentelle, les vête-
ments de marques voisinent avec 
des raretés des années 80. La 
mode féminine est complétée par 
un rayon homme et enfant/bébé. 
Gamme de prix : de 2 à 30€.

Après une première édition réussie 
en 2023, les dimanches de l’Horloge 
reviennent ! La rue de l’Horloge, tout près 
de la gare, sera rendue aux piétons le 
9 juin et le 7 juillet pour accueillir toute 
une journée d’animation. L’opération devrait 
même être réitérée en septembre. « Il y 
aura une programmation musicale avec un 
DJ, à nouveau des exposants déco / bien-
être, et des tables installées au milieu de 
la rue. L’ambiance est très conviviale, on se 
sent comme en vacances ! », confie Romain 
Grenier, gérant de la pizzeria Bagheera, 
qui organise l’événement avec son voisin 
Zak Wagner, à la tête du Leo’s Café. « On 
a eu beaucoup plus de monde que prévu 
l’an passé - des familles, des touristes, des 
gens du quartier... » Sous les parasols, des 
préparations maison et tout ce qu’il faut 
pour un bon brunch : pizzas, egg muffins, 
porc effiloché, crêpes, pavlova, bière 
artisanale, thé glacé…

Æ Rendez-vous dès 11 heures !
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TERRITOIRE

UN JOB ÉTUDIANT 
SOLIDAIRE ET SOCIAL Une convention au service

des enfants et de leur famille

Arrivée à expiration fin 2023, la convention territoriale globale 
(CTG) vient d’être renouvelée pour quatre ans par SNA et la 
CAF de l’Eure. Elle a pour but de développer l’offre d’accueil à 
destination des familles, de la petite enfance à la jeunesse.

Construire un accueil de loi-
sirs, augmenter le nombre de 
places en petite enfance ou 

renforcer l’offre d’accueil pour les 
enfants porteurs de handicap. Voici 
trois exemples parmi les nombreux 
objectifs établis par la nouvelle CTG 
pour la période 2024-2027. Cette 
convention a été signée le 29 mars 
dernier au siège de SNA en pré-
sence de son président, Frédéric 
Duché, de la vice-présidente en 
charge de la famille, de l’enfance et 
de la jeunesse, Dominique Morin, et 

de représentants de la CAF. « La CTG 
de l’agglomération est bien plus 
qu’un simple accord », affirme Mme 
Morin, « en renouvelant notre enga-
gement, nous affirmons notre volonté 
de répondre aux besoins diversifiés 
de notre territoire, nous avons déjà 
réalisé des progrès significatifs, mais 
les défis à venir exigent un enga-
gement renforcé. » La précédente 
convention avait, notamment, permis 
l’inscription de 18 719 enfants dans 
les accueils de loisirs en période de 
vacances scolaires.

Trouver un boulot pour l’été ? 
Oui, mais avec du sens ! Comme 
chaque année, le service d’aide 
et d’accompagnement à domicile 
(SAAD) de SNA recrute. Cette 
campagne à destination des plus de 
18 ans vise à embaucher des aides 
à domicile et des auxiliaires de vie. 
Leur mission : assister les seniors 
en perte d’autonomie dans leurs 
tâches quotidiennes chez eux (repas, 
courses, entretien du logement etc.). 
Les postes sont ouverts jusqu’en 
septembre et nécessitent d’être 
véhiculé(e). 

Æ Les candidatures sont à envoyer à :  
recrutement@sna27.fr 
 
Æ Plus d’infos : 02 32 53 50 03
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

DES OLYMPIADES 
CULTURELLES 100% 
HIP-HOP

Péniche
LES GYMNASTES 

ENTRENT EN SEINE
à l’aide d’un trampoline. « Gratuit 
et sans réservation, Olympia est 
un spectacle qui sort de l’ordinaire 
par son cadre, mais également par 
sa thématique qui mêle sport et 

culture », se réjouit Antoine Rousselet, 
vice-président de SNA chargé du 
tourisme. Grâce au partenariat tissé 
avec Vernon et Les Andelys, le spec-
tacle sera présenté dans les deux 
principales villes de l’agglomération.

Dans le cadre du weekend 
d’Olympiades Culturelles or-
ganisé par la SNAC, l’office 

de tourisme Nouvelle Normandie 
convie le public à un grand spec-
tacle… sur l’eau ! Samedi 8 juin, 
une péniche fera halte à Vernon 
(14h30, en face de La Base) et aux 
Andelys (19h, quai Grimoult). A son 
bord, une dizaine de gymnastes 
de la Compagnie Pôle K. Pendant 
une heure, ces athlètes-comédiens 
interpréteront « Olympia », soit la 
Divine Comédie de Dante revue à 
l’aune des Jeux de Paris. L’Enfer s’y 
transforme en battle de breakdance, 
le Purgatoire devient plongeon dans 
le vide tandis que le Paradis s’atteint 

OLYMPIA SORT DE 
L’ORDINAIRE PAR SON CADRE 
ET SON THÈME MÊLANT 
CULTURE ET JO.

A l’occasion du weekend de clôture 
de la saison 2024, Seine Normandie 
Agglomération Culture (SNAC) 
propose deux spectacles  de danse 
en résonance avec les JOP à l’Espace 
Philippe-Auguste. Parallèlement, de 
nombreuses activités gratuites seront 
proposées pendant ces deux jours 
dont un grand roller disco le vendredi 
7 juin à 21h. 

Faraëkoto : vendredi 7 juin à 19h 
Hip-Hop, est-ce bien sérieux ? : 
samedi 8 juin à 18h
Programmation complète à retrouver 
sur sna27.fr
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ASSOCIATIONS

Avec son ensemble de percussions 
brésiliennes, l’association Malukeiros fait 
briller le soleil dans nos rues normandes. 
Alors, prêt(e) à rejoindre le « bloco » ?

L’immense Brésil est un creuset où fusionnent 
les traditions musicales du monde entier. 
« Dans ce pays, la musique vient de la rue et 

fait partie intégrante des grandes fêtes populaires 
comme le carnaval », explique Mikaël Lotteau. 
Le jeune homme, lui-même d’origine chilienne, est 
tombé amoureux de ces rythmes à 20 ans. Au point 
d’étudier dans une école de samba auprès d’un maître 
et de faire des stages à Rio. En 2022 à Vernon, il crée 
l’association Malukeiros, « bande de fous » en portu-
gais. La dizaine de membres forment un « bloco », un 
orchestre de percussions aussi appelé « batucada ». 
L’ensemble compte aujourd’hui quatre instruments 
différents : surdo (gros tambour), caixa (caisse claire), 

chocalho (cymbalettes) et repique (petit tambour). Le 
son des Malukeiros a séduit Pavleta, une des membres. 
« C’est une vraie musique, mais elle ne nécessite pas 
de connaissances préalables, c’est très facile de com-
mencer et de s’amuser en groupe », explique-t-elle, 
« et le sens du rythme, ça s’apprend ! » Les répétitions 
ont lieu deux fois par semaine, le mercredi à 19h à la 
Manufacture des Capucins et le samedi à 14h dans 

la salle de la Philharmonie, rue du Grévarin. « Tout le 
monde est bienvenu, nous cherchons des musiciens ! », 
ajoute M. Lotteau. L’adhésion coûte 150€ l’année. Les 
Malukeiros joueront notamment lors du passage de 
la flamme olympique à Vernon, le 6 juillet prochain.C’EST FACILE DE COMMENCER ET DE S’AMUSER, 

LE SENS DU RYTHME ÇA S’APPREND !

Manufacture des Capucins, 2 place Jean-Paul II

malukeiros27200

malukeiros27200@gmail.com

06 63 20 16 41

Coordonnées

Malukeiros
VERNON VIBRE AU RYTHME DU 
CARNAVAL DE RIO
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qClub de l’Amitié
Prochaine activités proposées 
par l’association :

Escapade sur la Costa Brava : 
du 7au 12 octobre - 470 €
Cochon grillé à la Chapelle Reanville 
le 19 juin - 35 €
Jeux et convivialité à la permanence 
tous les mardis de 14h à 16h30

28 rue du Parc
06 08 28 31 66

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Planning prévisionnel des 
prochaines collectes de sang 
prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Vikings
06 71 68 67 76
11h/13h - 14h30/18h, les mercredis :
12 juin (pour cette date, dans la salle 
du Virolet de St Marcel), 4 septembre, 
16 octobre, 6 novembre, 4 décembre

 qCroix Rouge Française
Prochaine formation PSC1 (Prévention et Secours Civiques niveau 1) : 
le mercredi 5 juin (E-learning puis présentiel de 13h30 à 17h30).
Aucune connaissance préalable n’est nécessaire. A partir de 10 ans, tout le 

monde peut suivre cette formation.

66 avenue Montgomery
eure.croix-rouge.fr
02 32 51 87 05

 qBon pied Bon œil
Durant tout le mois de juin, 
venez découvrir une 
gymnastique santé et 

bien-être, adaptée à tous.

Salle Collège Ariane - Quartier Fiechi
06 81 71 95 56
Lundi : 11h - Mardi et jeudi : 18h
Essai gratuit et sans engagement

 qSaint Vincent de Paul
L’association organise une 
journée le 1er juin avec mise 
en vente d’articles divers : 

vêtements, petits meubles, vaisselle etc…

33 rue d’Albuféra - 20 Place Barette
ssvpvernon@yahoo.com
De 9h à 17h
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SPORTS

Quelques résultats…

Cyclisme
BENJAMIN GUERBETTE 
FAIT BRILLER LE VCV

C’est ce qu’on appelle 
avoir la socquette légère. 
Benjamin Guerbette a déjà 
levé les bras quatre fois 

depuis le début de l’année. « C’est 
clairement mon meilleur début de 
saison, et ce n’est pas loin d’être 
d’ores et déjà ma meilleure saison », 
sourit le Vernonnais, heureux de 
cette réussite. Parmi les quatre bou-
quets décrochés, celui du Grand 
Prix d’ouverture du Neubourg, « une 
des premières courses de l’année, 
où tout le monde est motivé et le 
niveau très élevé ». Plus au Nord, 
Benjamin Guerbette a aussi dominé 
un ancien pro, Thomas Bodo, pour 
remporter la Ronde de l’UVC 
Calais. « J’ai pu préparer le début 
de saison à fond, je me suis donné 
les moyens de performer », se féli-
cite le jeune quadra, qui s’entraîne 
dix heures par semaine. « Il faut bien 
ça pour être acteur des courses à 

ce niveau-là ! » Benjamin Guerbette 
ne s’est pourtant mis à rouler qu’en 
2017, année où il prend sa première 
licence au Vélo Club Vernon (VCV). 
« L’envie de compétition était là dès 
le départ », précise cet admirateur 

du champion du monde Mathieu 
van der Poel. Le Vernonnais espère 
désormais surfer sur sa lancée en 
gagnant une Open1, « le plus haut 
niveau amateur ». On n’a pas fini 
de voir les couleurs du VCV !

FOOTBALL
Régional 1

05/05/2024
Stade de Vernonnet
SPN 3 vs. 0 Grand-Quevilly

TWIRLING BÂTON
National 2

04/05/2024
Fougères
SPN : qualifiées pour la finale

COURSE À PIED
Vernon Tout Court 

21/04/24
Vernon
G. Le Dean (SPN) : or (10 km)
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

EXPOSITION 
JEAN-FRANÇOIS 
RAUZIER
Jusqu’au 22 sept.
Musée Blanche Hoschedé-Monet
Suivant les pas de Monet, 
l’artiste propose un florilège 
d’hyperphotographies, 
technique dont il est 
l’inventeur.

Infos sur vernon27.fr

EXPO PHOTOS
Jusqu’au 12 juin
Médiathèque
Dans le cadre des 
Olympiades culturelles et 
des Jeux Olympiques, la 
médiathèque associe la 
culture au sport en exposant 
des photos des clubs et 
associations sportifs.

Entrée libre

BE ARTISANAT
8 juin
91 rue de la Marne
Rendez-vous mode et 
artisanat local.

9h/18h•Entrée libre
Infos : 07 85 57 71 09

RENDEZ-VOUS 
AUX JARDINS
1er & 2 juin
Château de Bizy
L’équipe du château vous 
propose de (re)découvrir le 
parc du château avec une 
visite guidée (11h30) et un 
Cluedo géant (15h).

Inscription et renseignements : 
chateaudebizy.com

SALON GRPV
Jusqu’au 2 juin
Espace Philippe-Auguste
Exposition de plus de 
150 photos sur le thème 
«Sport et Olympisme».

Gratuit

PRIDE VERNON
8 juin
Parvis de la Mairie
Nous Toutes 27, Uniteure 
Fiertés Vernon et 
LGBTQEure sont heureux.ses 
de vous annoncer la date 
de la prochaine pride de 
Vernon ! .

14h•Gratuit
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

  GenerationsVernon •  GVernon27

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Fêtons l’Europe !

Le 9 mai est une journée 
commune à tous les pays 
de l’Union Européenne 
célèbrant le discours de Robert 
Schuman. Éclipsée par la 
célébration de la victoire sur 
l’Allemagne nazie, cette fête 
européenne serait pourtant 
l’occasion de rappeler tout 
ce qu’on doit aux dernières 
décennies de construction. 
Malheureusement, ce (long) 
week-end a surtout été 
marqué localement par une 
fête foraine. Sans y voir autre 
chose qu’une coïncidence, il y 
a là un impensé, un raté même, 
révélateur de la place que l’on 
accorde au projet européen.

Pourtant, les réalisations de 
l’Union Européenne ont un 
impact incroyable sur nos 
vies, y compris au niveau 
local. Notre ville, bombardée 
lors de trois guerres, devrait 
savoir combien l’espace de 
prospérité créé par l’Union 
nous a éloignés de toute 
menace immédiate de façon 
durable: nous sommes jumelés 
avec une ville italienne et une 
ville allemande ! La promesse 
des pères fondateurs de 
l’Europe, d’ouvrir une ère de 
Paix et de Prospérité entre les 
belligérants d’hier, a été tenue.

Dès lors, il convient de 
célébrer cette Europe, ses 
réalisations, tout en continuant 
d’améliorer la participation 
citoyenne au projet; les 
décisions “jupitériennes” créent 
incompréhension et frustration, 
nourrissant les extrêmes, alors 
que nous devrions faire, à 
Bruxelles comme à Vernon, 
beaucoup plus confiance aux 
citoyens.
Vive l’Europe !

L’attaque tragique survenue 
récemment au péage 
d’Incarville nous rappelle 
douloureusement que la 
sécurité doit rester une priorité 
absolue. Face à des criminels 
sans humanité et sans limites, 
nous devons déployer tous 
les moyens nécessaires pour 
assurer la tranquillité au 
quotidien.

A notre modeste échelle, 
comme vous le savez, notre 
majorité s’attelle à améliorer la 
prévention par une surveillance 
accrue des individus et des 
comportements susceptibles 
de représenter une menace. 
Sur le long terme notre Conseil 
Local de Surveillance et de 
Prévention de la Délinquance 
porte ses fruits grâce à 
un engagement constant 
de tous les partenaires 
locaux, notamment dans 
l’accompagnement des jeunes. 
Sur les faits du quotidien le 
renforcement de la Police 
municipale et des technologies 
de vidéoprotection est essentiel 
pour garantir une réactivité 
maximale face aux signaux 
d’alerte.

L’installation de dispositifs 
de sécurité supplémentaires, 
comme des caméras continue 
de dissuader les délinquants, 
facilite l’intervention rapide des 
forces de l’ordre et contribue 
à l’élucidation des enquêtes. 
Notre dispositif comprend 
aujourd’hui 121 caméras de 
vidéoprotection déployées 
pour assurer la tranquillité 
et la sûreté de notre ville et 
nous nous sommes engagés 
à augmenter ce dispositif 
pour atteindre 152 caméras 
en 2024, afin de mieux vous 
protéger et de garantir une 
vigilance constante dans tous 
les quartiers de Vernon.

Le saviez vous? Lors du  conseil 
municipal du 29/03/2024 
et concernant la délibération 
18 pour l’expérimentation 
de tenues uniques à l’école, 
les groupes d’opposition ont 
votés contre!

Une étude sur le sujet publiée 
en 1998 par le chercheur 
américain D.Brunsma dans 
The Journal of Educational 
Research:  En contrôlant les 
paramètres comme le genre, 
l’origine ethnique et l’origine 
sociale, cette étude montre 
que l’uniforme aurait même 
un effet légèrement négatif 
en école primaire, collège et 
même au lycée.
Une autre étude américaine de 
l’université d’Etat de l’Ohio, 
publiée en 2022, réalisée 
sur un échantillon national 
représentatif de plus de 6.000 
élèves d’écoles maternelle et 
primaire, montre que la tenue 
unique n’a pas ou peu d’effet 
sur l’assiduité ou sur le climat 
scolaire, elle réduirait même 
l’activité physique!
Une étude de Michel 
Tondellier, sociologue maître 
de conférences à l’université 
des Antilles donne les mêmes 
conclusions.
Comme dit Pierre Merle dans 
le Café pédagogique: «on 
associe l’uniforme à celui 
des militaires, à l’ordre et la 
discipline, alors que les écoles 
ne sont pas des casernes». 
Des détails tels que le sac, 
le téléphone portable, les 
bijoux, les chaussures sont 
autant d’indicateurs socio-
économiques qui continueront 
à mettre en avant les 
inégalités sociales.

N’est-ce pas RÉGRESSER que 
de mettre en place une tenue 
unique à l’école, abandonnée 
en 1968?

Une foire de Vernon 
Olympique !

Alors que la municipalité a 
dévoilé il y a quelques jours 
le parcours de la flamme 
olympique à Vernon et à 
l’aube de l’été, c’est notre 
traditionnelle foire qui ouvre 
ses portes dans quelques jours. 
Une foire qui cette année est 
le point de départ de nos 
évènements olympiques, avec 
ses nombreuses animations 
sportives.

Entre animations et concerts, 
cette édition spéciale de 
la foire mettra à l’honneur 
les valeurs de l’olympisme : 
excellence, amitié et respect. 
De nombreuses activités 
seront proposées pour 
petits et grands, allant des 
démonstrations de sports 
olympiques à des ateliers 
participatifs. Les visiteurs 
pourront s’initier à des 
disciplines variées telles que le 
tennis de table, le hip-hop ou 
même le roller disco !

Les commerçants locaux 
ont aussi répondu présents 
pour cette occasion unique. 
Ils seront présents aux côtés 
d’exposants venus avec leurs 
produits de qualité qui sauront 
vous ravir. 

Enfin, un espace sera 
spécialement aménagé pour 
les enfants, avec des jeux et 
des activités ludiques pour 
les sensibiliser aux valeurs 
olympiques tout en s’amusant. 
Cette foire de Vernon 
promet d’être un événement 
inoubliable, célébrant le sport, 
la culture et la convivialité 
dans une ambiance festive et 
familiale. Ne manquez pas 
ce rendez-vous exceptionnel 
qui marquera le début de nos 
festivités olympiques !
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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Appel aux groupes de musique ! Vous êtes musiciens en quête de scène pour briller ? 
Ne cherchez plus ! Nous vous invitons à participer au Manu’Festival de la soirée du 
vendredi 5 juillet à la Manufacture des Capucins ! Laissez-vous porter par la vibe festive et 
partagez votre passion au cœur d’un jardin de 5 000m². Nous ferons passer un chapeau 
pour votre prestation. Appelez-nous et envoyez-nous vite vos performances sur WhatsApp au 
06 46 84 89 70. C’est l’occasion rêvée de jouer sous les tilleuls cet été !




